

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto, 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda Correspondencia:

Calle Sagasta, núm. 26

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes Ptas. 1'25
Fuera de la población, trimestre 4'00
Número atrasado 0,20

Anuncios y Noticias
á precios convencionales

Año V

Alicante, Viernes 25 de Mayo 1917

Núm. 1.270

Gran mitin de las izquierdas españolas

El domingo, día 27 á las diez de la mañana, se celebrará en la Plaza de Toros de Madrid un grandioso mitin sobre asuntos de actualidad, en el que harán uso de la palabra Unamuno, Melquiades Alvarez, Lerroux, Castrovido, Menéndez Pallarés, Albornoz y Ovejero.

El mitin y la asamblea en Madrid

Ayer comenzaron á salir para Madrid nuestros amigos que se proponen presenciar el mitin de las Izquierdas ó asistir á la Asamblea Republicana. Hemos convenido en que allá sea el café Colonial el punto de reunión. Los que salgan el sábado en el tren correo, deberán dirigirse directamente desde la estación al mencionado café, con el fin de recoger las localidades para el mitin ó las tarjetas de asambleístas.

Aunque los periódicos germanófilos lanzan amenazas y hacen circular toda clase de infundios presagiando grandes broncas y hasta asegurando que se suspenderá el mitin, prevenimos que todo eso no es más que cumplir las órdenes de los que pagan la campaña bochera.

Desde luego, véase si los intransigentes están en nuestras filas ó en la acera de enfrente. Maura, convertido en ídolo de la reacción, dió un mitin, y los periódicos de la izquierda incluso publicaron anuncios, listas de adhesiones, advertencias, etcétera, todo dentro del mayor respeto.

Ahora el mismo órgano maurista pide que se suspenda nuestro acto, que se organicen protestas contra él, que se prive de la libre emisión del pensamiento y del ejercicio de un derecho.

Lo tendremos muy presente para cuando se presente ocasión de corresponder á la actitud de la «gente de orden y del mútuo respeto.»

En el querido colega que dirige el prestigioso y consecuente republicano D. Rafael Sevilla, encontramos las siguientes y alentadoras líneas:

«Nos complace poder manifestar á nuestros lectores que los republicanos autónomos alicantinos estarán representados en la Asamblea Republicana, que ha de celebrarse en Madrid el 27 del mes actual.

El propósito que ha dictado ese acuerdo era de suyo tan patriótico y plausible, que en su misma intención lleva cifrado su elogio.»

Para asistir á la Asamblea republicana y al grandioso mitin

del domingo, esta noche salen para Madrid, nuestros queridos correligionarios D. César Orrichena y D. M. Giner que llevan la representación de la Juventud Radical de esta.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción, al digno presidente del Círculo Republicano de Torre Vieja, quien representando á los correligionarios que preside, asistirá á los actos del domingo.

De Orihuela saldrán para Madrid, con el mismo objeto, una comisión de los republicanos orcelitanos, presidido por el integérrimo ciudadano don Miguel Cremades.

RAPIDA

Ahora, que como quien dice, tenemos el padre alcalde, es ocasión de que se cree en Alicante la Escuela Oficial de Artes e Industrias.

Hubiera sido esta escuela algo superfluo cuando aquí la industria era escasa; pero en la actualidad que contamos con fábricas de harinas, guanos, productos químicos, conservas, cerámicas, maquinaria, muebles, bordados, metalurgias, etc., es una necesidad el establecimiento de la citada escuela donde se estudie con la debida amplitud el dibujo, la mecánica, la química, la electricidad.

Con esto lograríamos formar obreros hábiles, capaces de perfeccionar los procedimientos industriales y de instalar otras nuevas fábricas de artículos que podrían constituir base de buenos negocios para la ciudad, facilitando trabajo.

Al mismo tiempo facilitaríamos el surgimiento de artistas que fueran honra y prez de Alicante.

Como decíamos, hoy nos hace falta esa Escuela porque debemos preparar un buen plantel de mecánicos expertos y de obreros bien preparados para las industrias que en los últimos tiempos se han establecido y para las que seguramente se establecerán en plazo breve.

¿Caerá nuestra petición en el vacío ó lograremos que todos los colegas y todas las entidades le presten su decidido apoyo? Se verá.

En serio y en broma

Explostando la religión

Se organiza una cofradía, y durante el año se recaudan cuotas mensuales ó semanales para las fiestas del santo ó santa. Próximas éstas, se reparten los programas que llevan al pie el siguiente aviso:

Se suplica una limosna para contribuir á sufragar los gastos de esta novena ó de esta mesada. Cada uno de los días sufraga el gasto una ó varias personas que se indican. Se piden flores para adornar el altar, y después esas benditas flores se venden á cinco ó diez céntimos cada una.

Suélese rifar una imagen, y esto produce un buen beneficio. Se colocan mesas peticorias que algo sacan también; y además el templo se rodea de cepillos.

Pongamos que también hay que hacer una corona ó un manto. Se abra la suscripción concediendo indulgencias á los donantes, y después se piden alhajas mundanas para la corona; ó si se trata de un manto, se combina para que unos regalen la tela, otros los hilos, otros las piedras, y que varias jóvenes borden gratuitamente la prenda. Y no es raro que después se organice alguna fiesta para terminar de reunir lo que ha «costado» el manto.

Aún queda lo mejor: el suelto que aparece en ciertos periódicos: «Las activas gestiones del P. Policarpo, secundadas con acierto por la bondadosa señora condesa del Pimiento, presidenta de la Junta de Damas caritativas de San Felu de Guixols, han sido coronadas por el más lisonjero éxito; ya cuenta el santo con un hermoso y costisimo manto que estrenará en el próximo novenario. Felicitamos á los iniciadores de la idea, por la que recibirán las recompensas celestiales.»

Y los demás, los que han sifado las pesetas, los que han donado materiales ó los que han contribuido con su trabajo, al montón anónimo.

¡Ah! Y las puertas del templo, teniendo á ambos lados hileras de pobres.

CRONIQUELLA

Anoche cenaban juntos cerca de la mesa que yo ocupaba una mujer como de unos cincuenta años, alta, gruesa, altiva, terrible, de ojos aún no velados por los años, capaces de matar á quien los mira...; y en frente un hombre como de unos sesenta lo menos, de mediana estatura, esquelético, pero nervudo y de tipo perfecto.

Tenia la barba entrecana, poblada y larga, de forma angular, la tez morena, casi bronceada; y la voz imperiosa, de timbre metálico y de verbo claro.

—Si yo fuese hombre, decía la señora, y hubiera unos cuantos como yo, se arreglaría esto.

—No, señora; decía el hombre de la barba, sonriendo con la sonrisa entre burlesca y compasiva de los hombres de mucha experiencia en el mundo.

Yo, señora, hablo con el corazón y con el alma, y mi gran dolor es reconocer la verdad de lo que digo. España no tiene remedio; España naufraga, la nave hace agua por todas partes.

Conozco la vida del mar y la vida de tierra y sé que el naufragio es inminente.

Ningún marinero está en su puesto y el capitán está perplejo y trémulo. Un barco que lucha con una mar embravecida, solo el acierto y la seriedad de un capitán puede salvarlo.

España, que es la nave en que navegamos nosotros, está encallada por falta de pericia en los que la llevan; con otra tripulación, con otros hombres que supieran más de náutica, *hombres héroes*, que lo sacrificarán todo por salvar los intereses morales de la patria, podía haber salvación.

—Aquí, lo que no tienen los hombres, esos marineros que dice usted, es conciencia de su deber; no saben distinguir la verdad de la mentira, ni lo malo de lo bueno. España está llena de embaucadores y como la gente se piensa que el que más habla es el más sabio y el que más predica el más bueno, ahí lo tiene usted.

—Señora, yo soy el patrón de aquel barco que salvó los naufragos del Sirio, y aquello mismo que pasó entonces en mi barco es lo que hace falta hacer aquí. Si; yo expuse mi barco á que el remolino que hubiese hecho el Sirio, al hundirse se lo tragara con todos nosotros; pero como ya la muerte nos tenía en su mano, cualquier cosa estaba mejor que dejarse ahogar sin defenderse.

Saqué mi revolver (vacío por su puesto) y con una voz, la más fuerte que he lanzado en mi vida y apuntándoles á los que no me obedecían obligué á que cada tripulante y cada viajero ocupara su puesto.

¡Y así se salvaron!

—Eso es lo que hace falta, dijo la entusiasmada mujer; un buen marinero que obligara á todos á ocupar sus puestos.

Yo entretanto pensaba en lo mismo, viendo en aquella mujer alta, generosa y enérgica á pesar de sus años, á la misma España, y en el marino poeta, filósofo y estadista, al *Hombre* que nos hace falta.

Esteban SANCHEZ

La agonía alemana

Leyendo la prensa de allende el Rhin se puede comprender perfectamente cuál es la situación en que se encuentra el imperio. Los periódicos no hablan casi nada de las protestas que entre los aliados y los neutrales han producido las devastaciones cometidas en las regiones últimamente evacuadas; no hablan apenas de la revolución rusa, que tantos trastornos ha causado y tantas enseñanzas produce; se ocupan muy poco de la ruptura con los Estados Unidos, á pesar de lo que ese hecho significa para el curso de la guerra, y, finalmente, prestan una atención muy secundaria á la campaña submarina, que antes les inspiraba tantas esperanzas. Los periódicos vienen con todo el interés puesto en el discurso del

canciller; antes de ser pronunciado, lo esperaban con verdadera ansiedad; después de conocido, aguardan con suprema angustia el efecto que ha hecho á la Entente.

La razón de todo esto es muy sencilla: Alemania ha llegado á un momento que sólo sabe hablar de la paz, porque la paz es su único deseo. Cuantos acontecimientos ocurren, favorables ó adversos, enseguida los relaciona con sus naturales anhelos, y siempre los suscribe con este breve comentario: «Esto nos aproxima á la paz.» Por eso esperaba tan ardientemente las palabras del canciller.

Su extrema laxitud es debida á la decepción y al hambre. Todo buen alemán creyó en un principio que la guerra sería breve y que serviría para que Alemania rectificase, ensancháralas, sus fronteras para que sus enemigos la pagasen una fuerte indemnización y él les impusiera su hegemonía económica. Hoy nadie cree ya en la paz victoriosa y son muchos los intelectuales, los comerciantes, los industriales y los hombres de negocios que comienzan á temblar no sólo por el fin de la guerra, sino por lo que después de ésta vendrá.

En cuanto al pueblo, siente hambre y esto basta para que desee ardentemente la paz. Es cierto que el patriotismo y el espíritu de disciplina del pueblo son grandes, pero el hambre es su terrible rival y les gana el terreno. El hambre mina los organismos más fuertes, y reduce al pueblo á una miseria fisiológica tan tremenda, que la mortalidad de los viejos y niños se ha quintuplicado, y en las fábricas ha sido necesario limitar la duración del trabajo de cada equipo á menos de la mitad de las jornadas habituales.

De nada sirvió que el gobierno, durante algun tiempo, diese al pueblo esperanzas de días mejores. El pueblo no lo creyó. Tanto es así que el único medio de mantener la moral nacional es hoy la promesa de la cesación rápida de las hostilidades.

Este es un reflejo del verdadero estado del país. La guerra ha llegado á ser insostenible para el gobierno alemán, para el ejército alemán y para el pueblo alemán. El gobierno ha agotado ya todos sus recursos; últimamente, cuando Hindenburg le pidió refuerzos para resistir el empuje de las tropas franco-británicas en el frente occidental, el canciller contestó al mariscal que no sabía de donde sacar esos refuerzos. El ejército, reducido por su debilidad á la defensiva, está á punto de confesar su derrota. Y el pueblo, víctima del hambre, declara que no puede trabajar sin comer. En estas condiciones que extraño es, que la prensa, interpretando el espíritu de la opinión pública no preste atención á nada que signifique la continuación de la guerra y sólo se ocupe de aquello que puede traer la paz?

Que esta se aproxime es cosa segura, indudable. Todos los combatientes la desean, pero Alemania la busca, porque la necesita. Sus mismos esfuerzos la han deparado la situación en que actualmente se encuentra. La enorme acumulación de fuerzas hecha al principio y el inútil dispendio de las mismas, la han agota-

do. En esas condiciones no puede seguir luchando y gestiona la paz. Pero aún su orgullo se resiste y eso dilata la suspensión de las hostilidades. Sin embargo, la resistencia no será ni muy grande ni muy dilatada. Es como un enfermo que ha entrado en la agonía. La agonía, por muy larga que sea, tiene que ser corta.

A. HURTADO.

Desde Alcoy

«LA MALQUERIDA»

Estamos convencidos que el teatro benaventino, ha sufrido una señaladísima evolución, en sus últimas producciones, de la que ha podido librarse aún la obra que hoy nos ocupa.

«Azorín», cuya opinión crítica es tímida en alto grado, acaba de exponer estos días su parecer, sobre la labor teatral del Sr. Benavente, creyendo que la decadencia de sentido moral y exposición de argumentos, no tienen por base la realidad de razón y fuerza de la verdad, debido todo ello a la última «pose» adoptada por el autor de «La noche del Sábado», desde que a sabiendas obra indebidamente, presentándose como el más desdichado de los partidarios de la «Kultur» y de todo lo «Kosmós».

Nosotros que sentimos admiración por el Benavente de ayer hemos borrado por unos instantes su error actual, y hemos aplaudido de nuevo las escenas de su tragedia, que en momentos de gran lucidez escribiera el señor Benavente; para presentar ante los públicos no un caso extraño, sino un cuadro de realidad, donde las figuras humanas viven y accionan con todos sus egoísmos, crueldades y pasiones enfermas, de unos personajes, que por su voluntad obran y hacen el mal a conciencia, como pudieran hacer el bien premeditadamente, empujados por el ambiente en que vegetan, desarrollando sus sentimientos, como si no estuvieran supeditados al destino, y planteando problemas a la humanidad, para demostrar que la Naturaleza deja libremente a los seres para que obran, inspirados por sus instintos o por razones, haciendo imposible la admisión, de que un Dios pudiera disponer tanta contradicción, crueldad y castigo entre el inmenso aprisco de «hermanos» que cobija el Universo.

Por eso cuando Esteban, el dueño del Soto, por la voluntad de Raimunda, parece olvidar el bien recibido, y empieza a despertar su pasión por Acacia, que no ve en él más que al marido de su madre, y no al que para ella debe ser padre no sabemos quién obra peor, si él que solo debe tener cariño paternal a aquella muchacha, o ella que no reprime su odio a Esteban al contemplarle junto a su madre. Acacia que sabe la inmensidad de su pasión, solo puede traducir su amor a la inversa, con odio hacia su padrastro, antes que con rivalidad hacia su madre.

Asimismo es la preocupación de Esteban, el noviazgo de su hijastra, que despierta tan profundos celos, que necesita deshacerse de cuantos hombres lleguen hasta ella, al mismo tiempo que para desorientar, tiene que tratar él mismo de la boda de Acacia.

Raimunda, alma noble, esposa enamorada y madre amante, cree que rodeada de aquellas dos personas en su hogar más feliz en todos los contornos del Soto. Esta es la causa de que lamente la próxima separación de su hija para ir a ser la esposa de Faustino, el hijo del tío Eusebio, cacique de la población rural.

El momento fatal se aproxima, la boda es un hecho. ¿Qué hacer? ¿Qué solución puede tener lo que parece inevitable?

¡Ah! Solo cabe lo terrible. La muerte únicamente puede establecer la tranquilidad en el hogar, que parece vana y derrumbarse. ¿Pero cómo se puede realizar el mal, si se desea vivir para el bien? Es preciso llevar a cabo un crimen. Para que el secreto de sus pasiones pueda seguir siendo, se necesita un aliado. Es indispensable que todo quede impune. ¿Habrá almas ruines que se presten a realizar esas ideas? Sí. Las hay siempre entre los descontentos, entre los que la vida parece despreciar, condenándose eternamente a la miseria. «El Rubio», un hombre cansado de trabajar, de luchar con la facha ruda, acepta las proposiciones porque cree que la Sociedad no le dará jamás facilidades para salir de su condición de bracero. Tiene ambición, egoísmo, deseos de ser, de poder mandar y dominar y como cree que únicamente así podrá llegar a disfrutar de lo que le veda la vida, acepta el crimen y cuanto se le propusiera. Es su única redención ampararse en el mal. Ha visto que duramente ha trabajado, que ha vivido sin vicios, sin fumar ni beber licores, que eternamente siendo bueno, nada será. Aliándose con su amo, haciéndole su cómplice, puede llegar a satisfacer sus deseos por eso no meditará en asesinar cuantas veces fuera necesario, si en cambio fuera ascendiendo. Y el perro fiel se convierte en tigre porque así es más considerado.

Consumada la muerte de Faustino, Acacia se da cuenta de toda la realidad; Esteban comprende que es preciso llevar a cabo toda su obra para llegar hasta su pasión, pero el espanto de la tragedia que ante él se ofrece, le pone en contacto con el miedo y con el remordimiento pasajero solamente, sin darse cuenta de que está ya entre varios fuegos y de que «El Rubio», más que otra cosa, es su socio, su hermano en el crimen.

Norberto, el novio que supo abandonar a tiempo los funestos amores de Acacia, es el que desean hacer aparecer como criminal, pero ante la falta de pruebas queda el crimen impune. A toda costa es preciso hacer desaparecer a este individuo, para que el tío Eusebio se dé por vencido de la pérdida de su hijo; pero el temor, el miedo a la justicia y a la verdad, ha hecho al «Rubio» hablar indiscretamente en una taberna y parece que todo va a revelarse.

El pueblo, con su intuición para el mal, queriendo instintivamente hacer el bien, ha compuesto una copla que va de boca en boca, previniendo la fatalidad de la moza que por sus amores puede perder a un hombre.

«El que quiera a la del Soto tiene pena de la vida por quererla quien la quiere» la llaman la Malquerida».

El efecto de esta terrible cuarteta hace conocer a Raimunda la desnuda situación de su vida.

¿Qué hacer? Se resiste a creer lo que saben todos; su amor por Esteban despierta celos, sospechas, pero la tranquilidad de su hija, la despierta porque la cree inocente.

Luchan el corazón de la madre y el de esposa, necesita poner frente a frente a su hija y a su marido, para convencerse de que no es posible tanta ruindad.

Apesar de todo, cuando Acacia v hacia los brazos de Esteban, por mandato de su madre, puede contemplar la verdad, la realidad de todo en aquel beso de pasión reprimida, que estalla de los labios de ambos para sellar el amor que se profaban por encima de todas las conveniencias familiares y sociales, por encima de toda razón y justicia.

Solo un nuevo crimen puede dejarles libres, por eso Esteban empuja la escopeta y dispara contra Raimunda ante desconcertante frialdad de la hija rival.

Herida de muerte, en la agonía, cuando la sangre va escapando por

la herida y Acacia ha podido darse cuenta de lo ocurrido, solloza por la madre que pierde, y entonces Raimunda, con la abnegación sublime de las madres, ante aquellas lágrimas, perdona y bendice aquella sangre que sirve para salvar y purificar la pasión de su hija, por el hombre que ella también adoraba...

Este soberbio final, que pinta el altruismo, la generosidad de la mujer que sabe amar y la noble pasión por los hijos es de lo más sublime que hemos presenciado en nuestro teatro y que tanto dice por el nombre del autor de esta preciosa tragedia.

JUSTINO SARRIÓ.

«La Agrupación Artística Benavente», ha tenido un acierto más al poner en la escena del teatro Circo esta obra, que fué estrepitosamente aplaudida por la feliz interpretación que le dieron los Sres. Vilaplana (Esteban) Valls (El Rubio) Lucas (El tío Eusebio) y la Srta. Gavino en (Raimunda), cumpliendo los demás en sus comedidos.

Mayo, 16-5-17.

Círculo Unión Mercantil

DE ALICANTE

Exposición entregada por la Junta Directiva y una numerosa Comisión de socios, al Excelentísimo Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, D. José Francos Rodríguez, en la recepción popular del día 20 de Mayo, en el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, en cumplimiento del acuerdo tomado en Junta General Extraordinaria de esta Sociedad, el 18 del mismo mes.

Excmo. Sr.: El Círculo «Unión Mercantil» de esta plaza, representante genuino de las clases mercantiles e industriales de la misma, tiene el honor de dirigirse a V. E. para formular una petición cuya justicia y absoluta necesidad, no es posible pueda pasar inadvertida a las envidiables dotes intelectuales que en V. E. concurren.

Hasta hace pocos años, contó nuestra ciudad con un decidido protector de sus intereses, defensor de sus necesidades. A él, nos dirigimos siempre en demanda de lo que estimábamos conveniente y necesario para el mejoramiento de nuestra vida; y nunca nos fué negado nada, que le fuese pedido en justicia.

Cuando una mano criminal arrebató la vida al ilustre patricio que se llamó don José Canalejas Méndez, unióse a la indignación que el horrendo crimen nos produjera, el temor de que esta ciudad de nuestros amores, quedase huérfana de cariño y protección en las altas esferas de la administración del Estado.

Hechos recientes, hacen nacer en nuestros corazones, la grata esperanza de que nuestros temores fuesen infundados, ya que V. E. dando una vez más clara prueba de su inclinación hacia esta capital, demuestra estar dispuesto a continuar la beneficiosa labor que en favor de nuestros intereses, emprendió el nunca bastante llorado D. José Canalejas Méndez.

A V. E. pues, como sucesor de aquel gran hombre en la noble tarea de velar por nosotros, acudimos con todo respeto y cariño en demanda de su valiosísima cooperación, para conseguir nuestras legítimas aspiraciones.

No es Alicante una ciudad verdaderamente rica, agrícola ni industrialmente considerada. Años de pertinaz sequía han convertido nuestros campos poco menos que en eriales y la atroz crisis por que atraviesa el mundo entero ha influido fuerte y dolorosamente en nuestra vida indus-

trial, que aun en circunstancias normales no es tan floreciente como todos deseáramos.

El movimiento de nuestro puerto, más que por la capital, está sostenido por el tráfico de tránsito y a este también han afectado en grado superlativo, las graves circunstancias por que atravesamos, repercutiendo, como es natural esta paralización en el comercio de esta localidad.

La Compañía Arrendataria de Tabacos, en su fabrica de esta población disminuye su importancia notablemente de día en día, porque tomado el acuerdo de no admitir nuevos operarios en sus talleres, se van amortizando las vacantes que se ocasionan.

También en este sentido, resultan perjudicados el Comercio y la Industria local.

En estas condiciones, y no pudiendo la ciudad sostenerse con sus propios medios de vida, forzosamente habíamos de volver los ojos a la única gran empresa que podía facilitarnos lo que aquí nos faltaba. Para esta Compañía, la de los ferro carriles M. Z. A. ha tenido siempre la ciudad de Alicante, toda clase de atenciones y defectos.

Necesitábamos contar con un núcleo de población flotante, que viniese a favorecer el comercio e industria de la localidad, en determinadas épocas del año; sustituyendo por su acción, lo que aquí no era dable improvisar.

Creáronse para beneficio de todos y con general aplauso los trenes especiales de verano que en principio se llamaron trenes botijos y en estos últimos años, rápidos especiales de baños. Durante más de veinte años, han venido circulando sin interrupción estos trenes que en los meses de verano, tanto favorecen a la población y a la sombra de los mismos se han creado en la capital, muy respetables intereses cuya vida depende casi exclusivamente de que la circulación de los mismos, no se interrumpa. Comercios hay, que no podrían existir en modo alguno si les faltase el contingente de clientes que estos trenes traen.

Cuando ya estábamos acostumbrados a recibir la visita anual de estas expediciones especiales veraniegas, que como ya hemos dicho constituyen una verdadera necesidad para la vida mercantil de esta población, nos sorprende dolorosamente la noticia de que la Compañía de los ferro carriles M. Z. A., ha resuelto suprimirlos de un modo absoluto y terminante mientras duren las circunstancias actuales.

Los perjuicios que esta supresión nos ocasiona es indudable que sabrá apreciarlos V. E. en toda su extensión y como no dudamos que en V. E. hemos de encontrar un decidido defensor de cuanto afecta a la vida y prosperidad de esta población que se honra teniendo a V. E. por uno de sus representantes en Cortes, hemos de suplicarle muy encarecidamente, se digne apoyar nuestra solicitud, de que la anunciada supresión de trenes especiales no llegue a efectuarse; o cuando menos, que no sea una supresión absoluta de trenes especiales de baños adoptada por la Compañía M. Z. A.

Esto no obstante, y si la determinación gravísima para los intereses de Alicante fuere irrevocable y obedeciese a inaplazables medidas de gobierno beneficiosas para toda la nación, nosotros nos resignaremos a ella, sin la menor protesta.

Entendemos sin embargo, que puede haber un medio para armonizar los intereses de todos, el cual puede consistir perfectamente en que la referida Compañía, estudie y lleve a cabo la referida sustitución de dichos trenes especiales, por unos billetes económicos de baños con plazo prudencial de validez que pudieran ser empleados en determinados trenes ordinarios de viajeros.

Esto, en cuanto al servicio directo entre Madrid y Alicante se refiere; y en cuanto a los billetes especiales de provincias, como no entrañan servicio extraordinario de material, solicitamos que se sostengan en lo posible las tarifas de años anteriores.

El Círculo «Unión Mercantil» está dispuesto a cooperar al esudio de esta solución aportando cuantos datos sean necesarios y haciendo cuantas gestiones de él se soliciten.

Otras compañías de ferro-carriles de España, anuncian ya públicamente la concesión de trenes especiales a precios reducidos en otras regiones de la nación.

No dudamos, Excmo. Sr., que no será Alicante olvidada ni preterida porque nos consta el cariño con que V. E. se interesa por todo cuanto a su prosperidad afecta.

En esta ocasión, de V. E. respetuosamente solicitamos que interponga valiosa influencia acerca del Excelentísimo Sr. Ministro de Fomento y de los Directores de la Compañía de los ferro-carriles M. Z. A. para que en nuestra petición, sean atendidos.

Bien convencidos de que no ha de faltarnos vuestro decidido apoyo en este asunto, réstanos solo, Excelentísimo Sr., daros las más expresivas gracias y reiterar la expresión de nuestro más vivo reconocimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Alicante 19 de Mayo de 1917.

POR ACUERDO TOMADO EN DOS ASAMBLEAS DE CARÁCTER POPULAR Y EN REPRESENTACIÓN DEL COMERCIO E INDUSTRIA LOCAL.

El Presidente del Círculo Unión Mercantil, Joaquín Astor y Astor

Pensamientos

Por E. Sánchez

El deber humano debe ser labrar la felicidad, y el derecho, conservar la.

Todos los desesperados son hombres conscientes.

Los que no piensan se dedican a vivir.

De nada sirve ser gracioso en la desgracia.

Ganar la vida es triunfar por el medio.

La mayor parte de las locuras son tribulaciones.

Vivir observando la razón es vivir contra todo.

Todo lo que nos adula nos hiera.

Donde la Naturaleza no habla, los hombres no aprenden.

La locura empieza en el corazón.

Vivir sin amor es vivir sin savia.

Puntos de vista

Ayer tarde a las seis, en el polígono del Tiro Nacional, varios amigos, entre ellos don Jorge Pacheco Barreira y don Juan Llorca Pillel, estuvieron probando unos sables resultando ambos señores con algunas contusiones y rasguños.

Ello ha sido suficiente para que una cuestión pendiente habida entre un periodista local y un concejal de este Ayuntamiento, se considerase resuelta.

Por nuestra parte, enemigos de probar armas, celebramos el resultado.

CHOCOLATE ANGELICAL

EL MEJOR DEL MUNDO
Pídase en Colmados y Ultramarinos

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid, L. Barberán y Calle Iturrino

De la guerra

La lucha de artillería que se ha desarrollado días pasados en el sector de Vauclerc a Craonne hace prever una próxima acción de infantería. Esta en efecto, se ha desarrollado ahora. Los franceses han dado un asalto a las posiciones alemanas en las mesetas de Vauclerc y California, así como en las trincheras establecidas al Este de Chevroux.

La operación, de objetivos limitados se llevó a cabo felizmente, lográndose que los últimos que dominan el valle de Ailette cayeron en su poder y que 350 alemanes fueron capturados. Un contraataque alemán efectuado para tratar de recuperar el terreno perdido en la meseta de California fracasó completamente. En el frente británico no ha habido ningún combate de importancia. El fuego de artillería es muy vivo de una parte a otra.

La diversión de los austriacos en el Trentino no les da ningún resultado. Sus ataques fracasan y no harán renunciar a los italianos a la ofensiva que felizmente han empezado al Este del Isonzo. Los ataques austriacos en el sector de Adamello y Chiese han sido fácilmente contenidos. Los más violentos al Oeste y al Este del lago de Garda, al Sur del río Ponale y del valle del lago del Lotino, han sido rechazados después de vivos combates. Los austro húngaros renuncian a atacar en el Pasubio. Llevaron su esfuerzo entre el Adigio y el valle de Lena contra Zugna, al Sur de Povereto, y no

han sido más afortunados. Lo mismo les ha ocurrido en sus tentativas secundarias en el valle de Posina, sobre la meseta del Asiago y en Carnia. Al Este del Isonzo, la ofensiva italiana está temporalmente paralizada. Los italianos se consolidan en las posiciones que acaban de conquistar.

Voto de confianza

Lisboa.—Al reanudarse las sesiones en la Cámara de Diputados se sostuvo un largo debate sobre los sucesos desarrollados últimamente.

Por 76 votos contra 18 la Cámara aprobó un voto de confianza al gobierno.

Proclama del rey

Roma.—Con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la declaración de guerra por Italia, el rey Victor ha dirigido un manifiesto proclama al ejército y la Marina.

En el documento se onoriza el heroísmo con que se ha luchado hasta ahora, afirmando que el tercer año de guerra comienza con nuevas victorias y expresando la seguridad de que el ejército y la Marina continuarán combatiendo con el mismo heroísmo y tenacidad.

El resultado será que los coronará la gloria y les permitirá conquistar la victoria definitiva.

Mitines y huelgas

Zurich.—Noticias de Berlín dicen que han estallado algunos motivos en bastantes poblaciones alemanas produciéndose varias huelgas en los departamentos mineros e industriales.

Sobre una dimisión

Amsterdam.—Se cree que la dimi-

sión presentada por el conde Tiszo es un preludio del movimiento de la paz organizado por Alemania utilizando al clero católico austro germano quien entrará en negociaciones con el Papa sirviéndose de la corte austriaca.

El ministro francés

Petrogrado.—El ministro francés Thomás, ha salido de Mossou para Klom.

Congreso constituyente

Petrogrado.—Ayer se inauguró el octavo congreso constituyente eligiéndose presidente a Miliakoi que fué muy aclamado.

Contra los submarinos

Londres.—El departamento de Marina ha recibido dos nuevos inventos contra los submarinos. Se están verificando las pruebas.

Los partes oficiales

París.—El parte oficial ruso recibido esta tarde no acusa noticias de interés en el frente.

El parte inglés refiere un nuevo ataque de aviones alemanes a las costas inglesas.

Arrojaron infinidad de bombas que no causaron grandes daños.

Fracaso de un raid

Londres.—Una escuadrilla de dirigibles alemanes arrojó bombas sobre las costas del Este de Inglaterra.

Varios aeroplanos ingleses se elevaron haciendo huir a los zeppelines. A consecuencia del bombardeo ha muerto un hombre en el condado de Eorfolk.

Información general

EL MITIN DEL DOMINGO

Madrid.—Ayer tarde se reunieron en la redacción del valiente semanario «España», los diputados de las izquierdas, para ultimar los detalles acerca del mitin monstruo que el domingo próximo ha de celebrarse en la plaza de toros de esta corte.

—El ministro de la Gobernación D. Julio Barel al hablar con los periodistas les manifestó que no había opuesto ningún obstáculo a la celebración del mitin y que esperaba que los oradores tuvieran el respeto para con sus adversarios, como sucedió en el mitin neutralista.

El partido socialista ha dirigido un manifiesto a la opinión, mostrando sus simpatías hacia la campaña de las izquierdas, pero no viendo claramente su situación no pueden adherirse.

Mientras tanto los socialistas lucharemos por transformar nuestro régimen político.

—Los oradores hablarán por el siguiente orden: A. Borno, Ovejero, Castrovido, Menéndez Pallarés, Unamuno, Melquiades Alvarez y Lerroux.

Otro mitin

Madrid.—Los elementos jaimistas germanófilos han visitado al diputado don Juan Vázquez de Mella para exponerle la idea de celebrar un mitin neutralista en el que hable únicamente el insigne orador.

Este mostró su conformidad e inmediatamente visitó al presidente del consejo para comunicarle su propósito.

Arte y artistas

Teatro de Verano

La encantadora y bellísima coupletista «La Goyita» está cautivando al público con su variado y extenso repertorio.

Esta noche debutará la notable bailarina a transformación Florentina García.

Tenemos muy buenas referencias del arte de Florentina García.

Salón España

Ayer reprisaron los artistas de este salón la bonita zarzuela «El chico de las peñuelas».

Consiguieron una buena interpretación.

Esta noche se pondrá en escena «El bautizo del nene».

NOTICIAS

El domingo a las diez y media se reunirá el Comité de la Federación Escolar en su domicilio social.

Se encarece la asistencia de los miembros del comité porque habrán de tratarse asuntos de interés.

Después de brillantes ejercicios han terminado la carrera de Maestro Nacional nuestros queridos amigos y correligionarios D. Herminio Almerinos y D. Emilio Martínez Cantó.

Han sido concedidas 51.230 pesetas para el dragado del puerto de Denia, en el punto denominado «Mango del guitarró».

Los Ayuntamientos de Concentana y Parcet, han recurrido a los arbitros extraordinarios para enjugar déficit del presupuesto de gastos del corriente año.

Por haber cumplido el arresto que se le impuso ha sido puesto en libertad Vicente Sorivella Fuster.

La Delegación de Hacienda de esta capital, anuncia la obligación que tienen todos los Ayuntamientos de satisfacer dentro del actual trimestre la cuarta parte del cupo de consumos.

En el correo marcha esta noche a Madrid para asistir a la Asamblea en representación de la Juventud Republicana, nuestro querido compañero de redacción D. José Alonso Mallol.

Imprenta Viuda de A. Reus

ANTIGUA CASA DE TONICO

FUNDADA EN 1883
PI y MARGALL, 8 (Antes Labradores) y San Pascual, 2 y 4
ALICANTE

Para la presente temporada: Gran surtido en Pieles y plumas, terciopelos, sedas y fantasías para Sombreros de Señora. Centro de novedades. Antes de comprar visitad esta casa

Horario de la Biblioteca Canalejas

La Biblioteca está abierta al público todos los días hábiles de 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 10 a 12 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la víspera de dichos días.

College de l' Alliance Française

Bailén, 21, 23 y 25
ALICANTE

Este conocidísimo centro de enseñanza, desde ahora administrado directamente por el señor Cónsul de Francia en esta capital y con su personal docente, tanto francés como español, muy completo, tiene abiertos sus cursos al público.

1.ª Enseñanza española y francesa
2.ª Enseñanza española—Carreras comerciales y E. S. de Comercio.—Preparación para ingreso en Carreras especiales.—Alumnos del Magisterio: Preparación para el ingreso en las Escuelas Normales.

Cursos especiales, prácticos y rápidos de francés para ambos sexos
Dirección e informes: Bailén 25

Coñac «Faro»

Champan «Lúmen»

— Los mejores vinos de Rioja —

Bodegas Bilbainas

Bilbao-(HARO)

— SUCURSAL y Depósito en Alicante —

Joaquín Costa S.^a

(antes Ramales)

EXPOSICION

Honra a Alicante el centro de Enseñanza, la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca. Hermosos salones—Grandes patios—Material recogido—Métodos modernos—Biblioteca—Museo.—Sección de Trabajos manuales.—Mineralogía—Fósiles.—Numismática—etc. etc.

T. H. Griffiths y C.

Carbones minerales ingleses

Casa central: CARDIFF

SUCURSALES: Swansea, Newcastle, on Tyne y Alicante.
Despacho en Alicante: Quiroga, 15.
Almacenes: Plaza Isabel II, 13

BANCO DE CARTAGENA

Central Madrid

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADAS

SUCURSALES.—Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas, y billetes extranjeros.—Admite depósitos, custodia sin cobrar premio alguno—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA DE 9 a 13

ALFREDO SOLA Y COMP.^a

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere a Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

— CASA DE COMPRAS: PARIS —

Antonio Arques Chaques, Sagasta, 53 y Cid, 19 y 22. - Alicante

Teléfono número 302 - Apartado de Correos, 367

Unica casa de Alicante que importa directamente del Extranjero, y a pesar del actual conflicto Europeo los Aceites Valvolinas, Grasas, Correas de Pelc de Camello, Balata, Cuero, Algodón, Cñamo, etc, etc, y la acreditada

Tan excelente LAMPARA está fabricada en Holanda, único país de Europa que exporta todavía a España su producción de efectos de electricidad

Esta casa garantiza á cuantos instaladores de Centralcs Eléctricas y de Riegos se lo confien, así como á los Contadores de agua y electricidad que expende, los cuales por ser importados directamente de fábrica, no los vende al precio de los usados; pues éstos, por muy baratos que parezcan al comprarlos, es sabido que luego resultan aros. — También cuenta esta casa con personal diligente y apto para el servicio del Retén Público y Gratuito que, para los abonados de todas las Fábricas de electricidad de la capital, tienen abierto en la calle del Cid, número 22, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Inmenso surtido de aparatos eléctricos, cristalería de Bohemia y ventiladores de todos modelos a precios increíbles.

Oficinas y Despacho: Sagasta, 53
Almacenes y Retén: Cid, 19 y 22

ALICANTE

Exportación de vinos finos de España

Leon Dupuy

Exportation de Vins Fins d'Espagne

ALICANTE

Vinos Tintos, Claretes, Blancos. — Mistelas Tintas y Blancas, Moscatel y Rancies

VINAGRES

Fondillón de los años 1830, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces. — Fondillón «ABUELO» 1811.

“Las Palmas” FABRICA DE CONSERVAS

— DE —

Fuera de concurso

LIEJA: AÑO 1905
BURDEOS . . . 1907
ZARAGOZA 1908
BRUSELAS . . . 1910
GANTE . . . 1913

G. Gilles

Gran Premio
Milano 1906
17 Medallas

Alicante y París

(ESTABLECIDA EN 1892)

—: Frutas y hortalizas en latas ó en frascos :—

Marcas: «COLUMBINA», «PIERROT», «LAS PALMAS», y «G. GILLES»

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.
Agencia en todas las provincias

España, Francia Portugal y Marruecos

53 años de existencia

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS DE VALORES
Seguros sobre la Vida Seguros contra Incendios

Subdirectores en esta provincia de Alicante:

DON JULIO MALUENDA PUIG, Méndez-Núñez, 42, entresuelo.
DON FRANCISCO RODRIGO MORA, San Fernando, 36, pral.

Gran Tonelería de José Torrent

(Casa fundada en el año 1863)

Economía garantizada sobre los precios más baratos
Fábrica esmerada. — Exportación á provincias y Extranjero.
DEPOSITO DE DUELAS. — ALICANTE

Fábrica de Cajas de Cartón

DE

José Alfonso Viñes

Especialidad en las de Sombreros, Gorras y para Calzado Játiva (Valencia)

Leed: Diabéticos.

¿Queréis combatir y curar de vuestra dolencia? :—

Es indispensable recurrir al PODE-ROSO Y SIN RIVAL

Antidiabético “Máxim”

De sorprendentes y eficaces resultados

Con el uso de este preparado, no se requiere que el enfermo se sugete á ningún régimen alimenticio especial.

—Pidase en Farmacias y Droguerías—

Al por mayor, á su Concesionario M. Reig & Ramirez—Santa Clara, tetraA, principal — VALENCIA (España)

Lámpara Philips 1/2 Watt



EXPENDIDA LUZ BLANCA Y BRILLANTE dando a los establecimientos un aspecto más favorable que con el alumbrado actual.

ECONOMIA 50 por 100 sobre todas las lámparas de filamento metálico.

Tipos de 90 a 250 Voltios en 100, 200, 400 600, 1000, 2000 y 3000 bujías.

SUMINISTRO DE LAS ARMADURAS CORRESPONDIENTES.

NUEVO TIPO DE 50 bujías hasta 130 Voltios y de 60 bujías, para 160 Voltios.

Una lámpara corriente de filamento metálico, gasta un 50 por 100 más.

EXIJASE PRECISAMENTE en propio interés NUESTRA MARCA por existir en el mercado lámparas que gastan el doble por bujía marcada.

De venta en todos los establecimientos y centrales eléctricas.

GONZALEZ Hermanos (Casa Maylin)

Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases.—Loza, lampistería y cristalería.— Objetos de fantasía para adorno.— Aparatos de electricidad y Plaza del Progreso, 7.— Alicante

BANOS DE BUSOT

Estación invernal

(El Paraiso de Levante)

Temporada oficial de baños de 1.º de Mayo á 30 de Junio

Clima ideal, templado y seco—Residencia incomparable—A veinte kilómetros de la capital, medio del pueblo de Aguas, á tres de la costa, y 501 metros sobre el nivel del mar—Interminables paseos á través de frondosos pinares, hermosos parques; Teatro, Capilla

Gran Hotel Miramar

Con calefacción central en todas sus dependencias—Almuerzo á 3.50 pesetas, y pensión completa de 8 pesetas en adelante.

Casino de entrada libre á los señores viajeros, con Biblioteca y otros recreos.

Chalets totalmente amueblados, enclavados en el bosque, desde 125 pesetas mensuales.

Casitas y Villas próximas al Hotel, con camas y otros enseres, desde 16 pesetas quincenales.

DIRECCION TELEGRAFICA: Administración-Busot.—INFORMACION COMPLETA: Amando Alberola, Alicante

El
Poco
opinión
los alia
fesar
sido h
de los
najes
nos de
dicción
lidad e
Quiere
la may
leña h
dora d
Pero
de 191
anales
la, Ma
infame
Era
ra, al
1909,
ochent
concier
ses hue
teorías
Para
hablad
grande
cracia
¿Par
inform
tiempo
garán
Madrid
del sen
fana.
Albe
nar á
pueblo
Ovej
la á c
tament
otras
pálabr
mada
Castro
con su
entona
ríos
Men
to orac
vibrar
do á la
profun
ravello
Unam
radoja
mo y
discurs
elocue
Melo
so y af
un disc
tible
de la
servir
la Den
Al te
ra nac
ó caida
sino d
mezqu